

Eglise Saint-Maurice-du-Petit-Jumilhac

Edifice roman

D'abord dépendance de la Commanderie de Puy-Martin, Petit-Jumilhac devint ensuite paroisse. En 1688, le Commandeur de Condat en était « curé primitif ». C'est, depuis le Concordat, une annexe de la paroisse de La Chapelle-Faucher.

L'église se compose d'une nef sous lambris précédant une travée de chœur du XIIe siècle sous un berceau plein cintre, avec abside semi-circulaire sous un cul-de-four. Une arcature plein cintre entoure le chœur et le sanctuaire retombant sur six colonnes engagées : les quatre colonnes orientales sont posées, sans bases, sur un stylobate, les deux autres ont des bases à deux tores. Les chapiteaux sont sculptés, en méplat, de feuillages ; certains ont un tailloir plat sur la face, et de forte saillie sur les côtés, comme certains chapiteaux de Germigny-les-Près. L'arc triomphal est en plein cintre.

Le portail de la façade orientale s'ouvre sous un arc brisé, surmonté d'une bande horizontale d'étoiles à huit branches (remploi d'un fragment plus ancien). Cette façade est étayée par deux gros contreforts modernes, talutés : elle s'amortit par un pignon. L'abside est renforcée par des contreforts plats s'élevant jusqu'à la corniche chanfreinée qui repose sur des corbeaux sculptés de têtes (à noter un homme avec une barbe bifide), de barils, de mufles d'animaux. Trois baies plein cintre qui donnaient jour au sanctuaire ont été aveuglées.

Un clocher barlong repose sur la travée du chœur.